

# EL GRADUADOR

—(Sale todos los días, excepto los lunes.)— Periódico político y de intereses materiales. —(Números sueltos, 10 céntimos de pta.)—

| PRECIOS DE SUSCRICION.  | ANUNCIOS Y COMUNICADOS.   | PUNTOS DE SUSCRICION.  | PUBLICACIONES.   |
|---|---|--|--|
| En Alicante..... 1'50 pts. al mes<br>En los demás puntos 5 « trimestre<br>Fuera de España..... 15 » » | Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven originales | En la redaccion de este periódico.<br>Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ LOPEZ. | Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicándose unjuicio crítico sise juzga conveniente |

## AVISO.

La Srta. Doña Matilde Varó, profesora de francés, ofrece sus servicios á las señoritas de esta capital, dando lecciones en su casa y á domicilio. Precios módicos y convencionales. Plaza de Hernan Cortés, número 16.

## SASTRERIA Y PAÑERIA

DE  
Francisco Rubio, calle Mayor, 25.

En este conocido establecimiento se confeccionan toda clase de prendas, á los precios siguientes:

Capas hechas de última novedad, de 45 pesetas en adelante.

Pardesús ó guarda polvos, con forros de seda, de 50 hasta 150 pesetas uno.

Trages de americana de patenes con dibujos de última novedad, de 35 pesetas hasta 175.

Gabanes desde la clase mas inferior hasta el mas selecto, que son desde 40 hasta 210 pesetas y finalmente, cuanto se pida en prendas de alta novedad, tanto en género como en confeccion.

Francisco Rubio, Mayor 25.

## CAMAS INGLESAS,

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cámaras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13, 15 y 17 Alicante.

## GRAN SURTIDO DE FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, y cuartos.

Por el gran despacho que tiene este a citadecido como hemos, conseguimos de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núm. 13, 15, y 17, Alicante.

ALICANTE 2 DE ABRIL 1882.

## DEPLORABLE ABANDONO

Nada hay tan desconsolador para el que vivamente se interesa por la ventura y prosperidad del país, como el convencimiento de que, en nuestra desgraciada nación, los hombres de superior valia y los que están llamados por su ilustracion y alto puesto que ocupan á cooperar al desarrollo y fomento de nuestros intereses, caigan en el deplorable abandono del *dolce far niente*, sin preocuparse gran cosa de ciertas urgentes medidas que reclaman tanto el bienestar de la nación, como nuestro decoro mismo ante las potencias europeas que se asombran de nuestra incuria.

Sugiérennos estas consideraciones, ciertas noticias que ya teníamos acerca de un asunto de interés general y la lectura de un bien escrito suelto que

publica la ilustrada «Revista Topográfica y Estadística,» sobre la misma materia.

Nos referimos al dictámen de la «Comision de Emigracion,» en el que se proponen los medios para disminuir las causas de la misma y contrarrestar sus funestos resultados.

Hace ya mes y medio que se reunió la Comision para dar lectura de todo el dictámen antedicho, y á pesar de que se volveria á reunir muy luego, «cuando los trabajos estuviesen puestos en limpio,» bajo la presidencia del Ministro de Fomento, ésta es la fecha en que no se ha vuelto á decir una palabra sobre tal asunto *ni ha habido tiempo* siquiera para llevar á cabo el trabajo material de que depende la realizacion de un proyecto, cuyas ventajas han de ser inmensas, si se lleva con perfeccion á la práctica, muy en especial para las pobres provincias que sufren el duro azote de la miseria, y que ven á sus hijos en extranjerías tierras, buscando el negro pedazo de pan que su patria les niega, sin que, hasta ahora, los gemidos del emigrado hayan enternecido, verdaderamente el corazón de los gobernantes.

Si no se tratará de asunto tan serio y que reclama toda la atencion de los que en verdad, son amantes de su tierra, nos limitaríamos á dar la noticia poniendo como único comentario: «¡ojos de España!»

Pero como se amontonan sobre nuestra imaginacion tan tristísimas reflexiones, recordando hechos muy dolorosos aun recientes, en los que el deplorable abandono del gobierno tuvo no poca parte, y pensamos tambien en los pobres hijos de nuestro suelo que pagan el tristísimo tributo al devorador fantasma de la emigracion, cuando quizas, con una sola medida se atacaría el mal en su raiz y se obtendrían los beneficiosos resultados que se desean, hemos creido oportuno dirigir nuestra voz amiga á los que tienen obligacion de atender los gritos de los españoles que padecen, esperando que llegue á un feliz término el dictámen repetido que emitieron muy distinguidas personas y estadistas ilustres, presididos por el digno Sr. Moret, que puede prestar un gran servicio á la nacion activando el asunto que ha motivado nuestro pobre escrito.

Hé aqui, ahora, para terminar, el suelto de la *Revista* á que hacemos referencia, *Revista* que, dicho sea de paso, ha alcanzado una grande importancia en los seis primeros números que han visto la luz pública, tanto por sus magníficos trabajos científicos, como por el acierto con que ha sabido tocar las mas árdidas cuestiones de interés general y del Instituto Geográfico y Estadístico, del cual es la representacion mas genuina.

Dice así:

«En uno de nuestros números anteriores, dimos cuenta de que la Comision de emigracion habia celebrado el 18 del pasado una reunion, en la cual se aprobó un magnífico dictámen de su dignísimo Presidente Sr. Moret, y se acordó que, puesto en limpio el informe, se verificaria una sesion final, bajo la presidencia del Sr. Ministro de Fomento.

Más de un mes ha trascurrido, y segun parece, no ha sido tiempo bastante para copiar la Memoria, puesto que hasta el presente no tenemos noticia de que la anunciada sesion última, haya tenido lugar, y aún tememos que, á pesar de lo brillante del dictámen, quede este sepultado en el olvido, conforme ya anunciamos en nuestra Revista de 10 de Febrero, y segun suele suceder en este país, particularmente cuando se trata de algun asunto de verdadera importancia.

Difícil se nos hace creer que el señor Albarada, cuya elevacion de ideas y voluntad enérgica, se han hecho patentes en el desarrollo de la instruccion, la Agricultura y las Obras públicas, no aspire á tomar en el asunto de la emigracion, medidas más activas que la de nombrar una Comision, cuyos acuerdos se pierdan en el vacío; pero cuando ya han pasado más de ocho meses y, aún no se ha llegado á un resultado práctico, no extrañaríamos que ya nadie se acordara de este asunto, y que el dictámen, elaborado por tan ilustres estadistas, quedara estancado en las insuperables dificultades que, para ponerle en limpio se presentan.»

## LO DE BARCELONA.

En los periódicos del Principado catalán correspondientes al 30 encontramos las siguientes noticias:

«El excelentísimo capitán general D. Ramon Blanco, vestido de paisano y acompañado de dos de sus ayudantes se paseó por las calles más centricas de esta capital.

Como sucede ordinariamente en circunstancias análogas, hay que lamentar algunos atropellos; en la Rambla de San José lo fué un caballero que recibió un fuerte garrotazo en la cabeza, causándole una herida de bastante gravedad, siendo auxiliado en la farmacia de San José.

En la calle de San Rafael otro caballero fué tambien atropellado, por haberle confundido algunos sugetos con el Sr. Pujol, ex-inspector de orden público.

En la fábrica que el Sr. Juncadella posee en la calle de Amalia, se presentó un numeroso grupo que invadió el establecimiento y obligó á que cesara el trabajo. Disparóse un tiro en la cerradura por negarse á abrir, pero afortunadamente, no causó victima alguna.

Varias patrullas de Guardia civil se dirigieron al lugar de los sucesos para restablecer el orden.

—En la villa de Gracia ocurrieron hechos análogos. Hubo cierre de tiendas y quema de las casillas de consumo.

—Uno de los grupos que recorrían las calles de Barcelona, al pasar por la Rambla de las Flores, se escedió de una manera lastimosa. Iba á su paso insultando de palabra y de obra á los transeuntes, arrojando zanahorias que arrebatában de un carro. Alcanzó uno de los proyectiles á un joven de una distinguida familia: trató de rechazar la agresion, arrolláronle aquellos y le infirieron una cuchillada, afortunada-

mente no de gravedad al agredido, fué acometido á su vez, recibiendo varias contusiones y algun rasguño.

—La razon en que apoyaban su exigencia los grupos que se presentaron en las imprentas para que cesaran los operarios en las mismas ocupados, era la de que tambien á ellos se les habia arrancado del trabajo, y que todos debian ser iguales.

—A las diez de la noche estallaron algunos petardos en la Rambla.

—Por la tarde se fijó en los sitios de costumbre un bando del gobierno civil y una allocucion de la alcaldía.»

Las imprentas que sufrieron la imposicion de los manifestantes, fué la de *La Crónica de Cataluña* y *La Publicidad*.

«—A la una y media un grupo se dirigió al paseo de Gracia. Al llegar frente al teatro de Novedades detuvo un tranvía que venía de la vicina villa; arrojándose piedras á los cristales de un coche Ripert é impidieron la circulacion del mencionado tranvía. Los viajeros abandonaron el carruaje, á una de las señoras le sobrevino un síncope y el vehículo se retiró á la estacion.

El ferro-carril de Sarriá corrió tambien igual suerte que el tranvía.

Dirigióse el grupo á la entrada del paseo de Gracia, y allí, secundados por los que de Gracia bajaban, incendiaron las casillas de consumos situadas frente á las casas de Vilaró y al palacio del conde de Bell-lloch.

No solo fueron incendiadas, sino que despues acudieron con picos y maderos y acabaron de derribarlas, destruyendo asimismo las mesas, sillas, básculas y documentacion.

Los fielatos de los pasos de la derecha é izquierda del Ensanche, lindantes con los términos municipales de San Martin de Provensals y Las Cortes de Sarriá, fueron asimismo reducidos á cenizas.

Hasta aqui los periódicos de Barcelona, dejando ahora la palabra al Ministro de la Gobernacion en esta última hora del *Correo* de Madrid:

«Lée el ministro los telegramas recibidos desde ayer tarde, algunos de los cuales conocen ya nuestros lectores. Los nuevos que se han leído acusan bastante gravedad, porque las autoridades temen que hoy se reproduzcan con mas intensidad, para lo cual ayer noche se habia repartido una proclama firmada por la Junta excitando los ánimos á continuar en el mismo estado.

En otro telegrama se dá cuenta de haberse declarado esta madrugada la poblacion en estado de sitio, y otros detalles que van en otro lugar.

Al mismo tiempo el ministro lee diez diferentes telegramas de Gerona, participando que se teme la alteracion del orden público; de Tarragona, participando que la poblacion está sin novedad; de Lérida, dando cuenta de que las noticias de Barcelona han producido agitacion moral, temiéndose disturbios para mañana; de Valencia, que reina tranquilidad y de La Bisbal, donde se han cerrado los establecimientos públicos.

Después de leídos los anteriores telegramas, el señor ministro dijo que si las fábricas se abrían en Barcelona esta tarde, como era de esperar, todo habrá cesado. (Sensación.)

Como última noticia, *El Constitucional Dinástico*, es el periódico que puede decir con anticipación lo que el gobernador de la provincia Sr. Lopez Somalo, tiene á bien participarle.

Dice el dinástico colega que es de su corresponsal (pero nosotros lo estampamos como noticia del Gobierno Civil) lo dicho en su número de ayer:

«En Barcelona se ha declarado el estado de guerra y el orden no ha sufrido alteración hoy. Dominada la agitación y dispersados los grupos, empiezan á abrirse las tiendas y fábricas. Las autoridades confían que no se promoverán nuevos desórdenes. En todas las demás provincias reina tranquilidad completa.»

#### OPORTUNIDADES.

Das palabras dirige á sus lectores *El Constitucional Dinástico*, para advertirles que su programa es el del Gobierno que *felizmente nos rige*, y que su línea de conducta y su apoyo será á todo lo bueno y útil para el país y su *comunion política*.

Lo que no sabemos es, que si algun día no es útil para el país su comunion política, si su línea de conducta, será la misma.

Porque parece que ha querido decir en buen castellano, que no siendo útil para ellos, no habrá nada bueno.

Algo arriesgada ha sido la franqueza, perdonable en estos instantes de *amor purísimo* y de olvidos *pasajeros*, ó quizá dicha en un momento de patriotismo; pero, sea de ello lo que fuere, entra denodado, á defender los intereses de la comunidad.

Políticamente hablando, esto está perfectamente pensado y dicho, como tenemos nosotros pensado y dicho que prestaremos nuestra benevolencia al gabinete Sagasta.

Es decir, que por aquí no hay recelo por parte de unos, ni por la de otros.

Ahora, lo que vamos á hacer, es defender los intereses del pueblo de Alicante, y los defenderemos esperando una contestación categórica, á lo siguiente que escribimos el 28 de Marzo:

«Vamos á ser todo lo parcos que nos sea posible, al hablar del telegrama que publican varios periódicos de Madrid, original del Sr. Lopez Somalo, gobernador de esta provincia, afirmando que la conciliación entre los constitucionales de esta capital, es ya un hecho.

Y vamos á decir cuatro palabras para que no se atribuya nuestro silencio á otras causas, y para decir que este gran acontecimiento debió ir acompañado de un hecho que todo el mundo juzgaba como consecuencia inmediata de la unión de las dos fracciones.

Hecha la conciliación, existe la duda entre algunos conciliados, de si deben cargar con la solidaridad de la pasada y presente administración de D. Carlos Chorro. Esto es lo que se comenta, esto es lo que muchos no quieren aceptar y, esto es en fin, lo que deseamos saber.

Por lo demás, nos satisface la conciliación, si ella viene á matar la política cruel, nefasta, egoísta y reaccionaria del partido conservador.

Para concluir: cuando los partidos y sus hombres aspiran á pasar plaza de serios, se deben á la opinión, á la que tienen el deber de manifestar la nueva conducta que se proponen desarrollar, ya que entre ellos han terminado las asperezas que existían.

Deseamos francas y categóricas explicaciones, para conocer los derroteros que se proponen seguir.»

Desde el día 28 que está pensando el órgano de *todo el partido de la provincia*, qué habrá de contestar á las precitadas líneas.

Mal día es el martes; pero es posible que al fin se rompa el *frenillo El Constitucional Dinástico*.

Esperemos, pues, ya que se quiere acreditar de serio, y aspira al respeto de la opinión pública.

El exceso de original, nos impidió contestar ayer un suelto del difunto *Constitucional*. Lo haremos, á pesar de haber muerto, para inteligencia de quien formuló la pregunta contenida en dicho suelto.

Decía el colega:

«Después de la resolución decretada por nuestro Ministro de la Gobernación, claro es que no cabe duda alguna de que EL GRADUADOR estaba en su derecho de reclamar la inclusión de sus amigos en dichas listas hasta el 19, á las once y media de la noche.

Pero sea ingenuo EL GRADUADOR y contéstenos con toda imparcialidad si sus amigos hubiesen esperado hasta esa hora nuestras reclamaciones electorales.»

Nó, nó, y nó.

Los demócratas hubieran esperado hasta el 20, á las doce de la noche, que es cuando realmente espiraba el plazo.

Y una advertencia final: nuestras reclamaciones no fueron hechas el 19 á la hora que indica. Reclamamos el 20, por la tarde.

Está visto que el difunto estaba muy mareado el día de su muerte.

Hemos tenido el gusto de recibir la visita de *El Constitucional Dinástico*. Pero *El Constitucional Dinástico*, se nos ha presentado con el disfraz del antiguo *Constitucional*, porque es de igual tamaño, idénticos tipos de imprenta, contiene al mismo orden en la colocación de originales, continúa el propio folletín, se tira en la misma imprenta, y en fin, no lleva mas innovación, que la aclaración de que es *Dinástico*, consignada á la cabeza de sus cuatro planas y un palo soberbio á los conservadores.

Parecía lógico que queriendo parecer un periódico nuevo, llevase el número 1; pero contra lo que la sana razón aconseja, hemos visto que es *ampa el 4174* y año XVI (tercera época) de su publicación. Como no sea en tierras de la Luna, de Marte ó de Vulcano, ignoramos que en Alicante haya visto la luz pública el colega en dos épocas anteriores.

Podremos saber—si no es indiscreta la pregunta—¿porqué consigna que la presente es tercera época de la publicación de *El Constitucional Dinástico*, siendo así que es ayer cuando apareció el primer número, y por qué, de un salto, á ido á parar nada menos que al número 4174?

Estaria gracioso que nosotros acumulásemos á la antigüedad de EL GRADUADOR, la numeración de *El Derecho*

y *el Deber*, *La Republica Española*, *El Municipio* y *El Nuevo Municipio*. solo para darnos lustre, como lo ha hecho el colega con *El Eco de Alicante* y *El Constitucional*!

*El Constitucional* de ayer, pomposamente se llama *órgano del partido en la provincia*.

Y dijo muy oportunamente al leer esto un constitucional del distrito de Villajoyosa:

Y es verdad; ahí está D. Francisco de Paula Orts que no le desmentirá.

Ni los del distrito de Dolores.

¿Que mas? Ni Lizon de Orihuela.

Y continuó.

Mientras los constitucionales de Alicante estuvieron partidos, nos *partieron* á nosotros, y ahora que se han unido, siguen *partiendonos*.

Por eso es *órgano de todo el partido*.

El Ayuntamiento, ó su alcalde, ó el Sr. Viravens, no sabemos quién, (ni hace al caso,) á remitido á cinco maestras, varios fagines de los que han de lucir los señores concejales el día de viernes santo, para que los borden todo lo primorosamente posible.

Esto debe ser en pago de los 15.000 duros que adeuda el Ayuntamiento al profesorado de instrucción pública de esta capital.

En el cabildo del viernes, celebrado por nuestro Ayuntamiento, se trató un asunto de importancia suma para la población, como es el ensanche de la Fábrica de tabacos.

No queremos desvirtuar los deseos de algunos de los concejales, que á nuestro entender padecen un error en la forma que se quiere dar á tan capital asunto, y por eso lo trataremos con más detenimiento en otro número, dando nuestro leal parecer.

Hoy, por hoy, somos partidarios de muchas de las ideas emitidas con gran copia de datos y razonamientos elocuentes, por el concejal Sr. Mandado.

#### NOTICIAS LOCALES.

Nuestro estimado colega *Las Germanías* ha dado mayor alcance del que realmente tenían, unos sueltos que aparecieron el día 29 de Marzo en la *Sección Festiva* de nuestro periódico.

No hay en ellos insulto de ninguna clase y bajo ningún aspecto, como ha creído ver el citado *Semanario*; y, si lo hubiera por efecto de algún error de concepto ó descuido de corrección, lo retiraríamos inmediatamente, porque conocemos como el que más los deberes del periodismo, y no ignoramos el respeto que los escritores se deben.

Por lo demás, agradecemos las frases de consideración que el colega dirige á nuestro querido director.

Leemos en *El Industrial* de Jaén del 7 de Marzo último.

«Una de las plazas de baños que han figurado en el concurso del día 17 de Febrero próximo pasado, es la de Ntra. Sra. de Orito, en la provincia de Alicante.»

Sus aguas son, clorurado-sódico-feruginoso-azoado-arsenicales. Las conocemos por sus efectos y podemos asegurar que hacen curaciones que parecen milagrosas en el herpetismo. Debemos advertir á nuestros lectores, que las erupciones verdaderamente herpéticas no se curan con las aguas sulfurosas, y que su remedio heroico son las aguas arsenicales. Entre estas deben figurar en primer término las de Ntra. Sra. de Orito.

El viaje es fácil: Ferro-carril hasta Novelda, y carruaje al establecimiento.

La temporada oficial principia el día primero de Junio y termina el 30 de Setiembre. Hay fonda y casas particulares para los que prefieran comer por su cuenta.»

Ayer oímos en un círculo político tratar duramente la gestión administrativa del Ayuntamiento de Torre Vieja.

Hasta se llegó á asegurar que algunos concejales habían manifestado deseos de dimitir, por no ser el blanco de la opinión del vecindario de dicho pueblo.

Quién podrá decirnos algo de cierto en este asunto es *El Constitucional dinástico*.

Tenemos noticias de que mañana tendrá una subida el precio del pan, sin que veamos una razón que lo justifique.

Ni en los artículos completamente *adulterados*, ni en las mil *falsificaciones* que sufren los de beber y arder, ni en nada que tenga alguna relación con la Corporación municipal, se toman medidas salvadoras en beneficio del consumidor.

Es un abandono que causa pena.

Con la subida del pan y los apremios contra los industriales morosos, ¡bueno se vá poniendo esto!

#### CORRESPONDENCIA PARTICULAR de EL GRADUADOR.

Madrid 30 de Marzo de 1882.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: Los sucesos de Barcelona que Vd. conoce siguen siendo el tema obligado de las conversaciones de todos los políticos. Anoche y esta mañana, los ministros de la Gobernación y Guerra, han visitado al Presidente del Consejo, con quien han conferenciado sobre el mismo asunto. La concurrencia de Senadores y diputados adictos en los altos centros oficiales, ha sido numerosa. A personas que suelen estar bien informadas, se les oía decir que los amotinados habían interceptado la comunicación telegráfica con la capital del Principado catalán y alguna otra capital importante de dicho territorio; pero que apercibidas oportunamente las autoridades, habían redoblado su vigilancia á fin de frustrar planes semejantes. Con referencia á un telegrama de esta mañana se ha dicho que en la madrugada de hoy continúa la misma agitación. Que en las estaciones de las líneas férreas se había establecido retenes de fuerza armada para asegurar la libre circulación de los trenes ó impedir la entrada en la población de los obreros que de otras inmediatas acudían á la capital. Que la cédula de vecindad se

exigía á todo viajero con exculpulo celo. Se ha dicho que en una casa sita en la zona del ensanche, habia sido descubierto un depósito de armas. Que el Capitan general llamó ayer á su despacho á varios dueños de las fábricas cerradas, con los cuales estuvo conversando por espacio de un buen rato sobre la conveniencia de que pongan por su parte cuanto les sea posible para restablecer la calma y evitar conflictos á la ciudad.

Snyo afectísimo,

El Corresponsal.

GACETILLAS.

**TEATRO ESPAÑOL.**—Por última vez se representa ésta tarde y esta noche en este bonito teatro, la *Pasion y muerte de Jesús*, y la *Resurreccion*, conforme se ha puesto estas últimas noches, con todo el aparato que obra de tal importancia requiere.

La empresa ha cumplido con el público lo que ofreció, y no le queda á éste más que dos funciones, para poder cumplir con la empresa.

**TRISTE NOTICIA.**—El *Serpis* de Alcoy nos trajo ayer una de esas noticias que apenan y afligen siempre que se leen y con doble motivo en este caso cuando recae en un joven para nosotros conocido.

El colega alcoyano la relata en ésta forma:

«Ayer ocurrió en ésta ciudad uno de esos sucesos que causan siempre profunda impresion. Un joven, llamado D. Federico Perea, hijo del conocido dentista D. Juan Perea, que hace un año falleció en esta ciudad, se suicidó disparándose un tiro de revolver en la cabeza. Los móviles que han inducido al referido joven á tomar tan extrema resolucion, los atribuia la voz pública á los ataques epilépticos que con frecuencia sufría y que habian legado á serle insoportables.

Por disposicion de la autoridad fué conducido ayer mañana al Hospital civil el cadáver y por la tarde, se practicó la autopsia del mismo.

Dios haya perdonado en su seno al infeliz suicida.

**EXPOSICION DE OBJETOS DE ARTE.**—Invitados por el Sr. Adamo Battani, propietario del magnífico establecimiento de mármoles y alabastro labrado establecido en Madrid, hemos tenido la complacencia de visitar la tienda que hace pocos dias ha abierto en el número 3 de la calle Mayor de ésta Capital, junto á la papeleria de los Sres. Carratalá y Gadea, y hemos quedado muy gratamente sorprendidos al examinar con particular atencion, la multitud de objetos artísticos que componen su rica exposicion.

Contiene soberbias ánforas y magníficos jarrones, sobre pedestales y columnas cinceladas de un merito sobresaliente por lo delicado y bien concluido, entre las cuales las hay de diferentes tamaños y variedad de precios, al alcance de todas las fortunas.

Hay tambien centros de mesa, jarros, fruterías, macetas, palmatorias, pali-lleros, sujeta-papeles, etc. etc., todo de mármol de Florencia escojido y alabastro, á precios muy económicos.

Hemos visto tambien dos arrogantes leones, perfectamente concluidos, los cuales hacen honor al artista que los ha modelado.

Las personas de buen gusto, tienen, pues, ocasion de enriquecer sus habitaciones con adornos y objetos de mérito, sin grandes sacrificios, á cuyo efecto pueden aprovechar los pocos dias que el Sr. Battani permanecerá en ésta capital.

Es considerable el número de personas que diariamente acuden á admirar los objetos á que nos referimos.

La entrada, es libre.

**PUBLICACION IMPORTANTISIMA.**—Hemos recibido el número 6 de la notable *Revista Topográfica y Estadística*, que, bajo la entendida direccion de los Sres. Mirete y D. Ricardo V. del Rey, vé la luz pública en esta capital, adquiriendo cada dia mayor importancia y siendo digna de todo el apoyo de los que se interesan verdaderamente, por el adelanto de la ciencia é intereses del país.

Hé aquí el interesante sumario de este número, que tenemos á la vista:

«Apreciaciones matemáticas, por D. Leopoldo Soto y Sanchez.—Gastos sin parcelacion (continuacion) por don T. Duch y Montero. La obra de necesidad nacional, (continuacion) por don Vicente Isbert.—Estadística comercial de 1878, (continuacion por D. J. Ruiz de Castañeda.—El Canal de Suez.—Servicio de Estadística en Ultramar.—Sociedad de Ahorros y Auxilios mútuos.—Noticias.—Movimiento del personal del Instituto Geográfico y Estadístico.»

**AVISO.**—Siendo la nieve artículo de primera necesidad para la próxima temporada de verano, se anuncia á los consumidores, que hay un gran depósito de dicho artículo, bastante para surtir á toda la provincia, en casa de Francisco Jaen, calle Mayor, núm. 3.

¡POBRE JÓVEN!—Con profunda pena participamos á nuestros lectores la muerte del joven escritor D. José Vera Bronchal, acaecida á las diez de la noche del dia de ayer.

Sus excelentes cualidades le habian granjeado las simpatías de todos cuantos habian tenido la suerte de irarle. Acompañamos á su familia en la triste situacion en que se halla sumida, y pedimos á Dios les dé resignacion bastante para sobrellevar tan amarga pena.

**A PROVERBERSE.**—En el acreditado almacén de D. E. Aquilina, calle de San Nicolás, núm. 14, encontrarán los aficionados.

Harinas superiores legítimas de Jiona.

Id. id. de candeal puro.

Id. id. de trigo fuerte, de todas clases.

Aceites superiores de país.

Garbanzos legítimos de Fuente-sauco.

Arroces id.

Altramuces sevillanos.

Gran surtido de vinos y licores de Jerez, dorado y amonillado. Manzanilla en rama. Pedro Gimenez superior. Pajarete. Málaga, Cognac. Champagne. Rom Jamaica.

San Nicolás, 14.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

*Buques entrados y despachados durante el dia de ayer.*

ENTRADOS.

Vapor Besós, c. Garteis, de Orán, con efectos.

DESPACHADOS.

Vapor Buenaventura, c. Perez, para Argel, con efectos.

Laud Salvador, p. Anastasio, para Valencia, con azúcar.

Id. Cristóbal Colon, p. Gonzalez, para Barcelona, con id.

+

D. JOSE VERA Y BRONCHAL,  
falleció á las 10 de la noche  
del dia de ayer.

Sus desconsolados padres,  
hermanos, demás parientes  
y amigos, suplican á los  
que, por un olvido involuntario  
no se les haya pasado esquelá de  
invitacion, se sirvan encomendarle  
á Dios y asistir al entierro que  
tendrá lugar á las cuatro de la  
tarde del dia de hoy, en la Iglesia  
de la Misericordia; por lo que  
recibirán especial favor.

Alicante 2 Abril 1882.

Calle de la Parroquia, núm. 34.

Las personas que tengan necesidad de acudir al óptico, por debilidad nerviosa, inflamaciones, etc., etc., pueden visitar el establecimiento de Mr. Lassalle y quedarán altamente satisfechos, tanto por las buenas cualidades de los cristales, como por la seguridad de que cada uno se llevará el justo grado que necesite.

*Lassalle, Optico, Mayor 10; Alicante.*  
Especialidad en anteojos cristal de Roca garantizados, á 12'50 pts. par, y otros artículos pertenecientes al ramo de Optica.

Trasportes marítimos por vapor,



EL KNUND.

Llegará el 2 y saldrá de este puerto el 5 de Abril, para Rouen, admitiendo carga para París,) Borey—vía férrea. Conocimientos directos.

Consignatarios, J. L. Raymundo y compañía.—Puerta del Muelle.

ESPECTÁCULOS.

**TEATRO ESPAÑOL.**—Funcion para hoy á las ocho y media.—El drama sacro-bíblico en siete actos, *Pasion y muerte de Jesús*.

Y el drama en 2 actos, *La Resurreccion de nuestro señor Jesucristo*.

Entrada general 75 céntimos de peseta.—Media 50 id.

Por la tarde, la misma funcion.

ÚLTIMA HORA.

La campana nos anunció anoche á las nueve, que ocurría uno de los siniestros que tan terribles son en esta capital, por la sensible falta de agua y de utensilios con que combatirlos con esperanza de éxito. Se habia declarado fuego en un almacén de vinos y aguardientes del Sr. Boussiers—segun nos han informado,—el cual tiene puertas en las calles de Velarde y Santiago, á espaldas de la Cárcel.

Media hora despues se presentaron dos bombas, una de ellas inútil, y carros con pipas llenas de agua, mandadas, al parecer, por el señor Alcalde.

La confusion que se produjo,—pues acudió al lugar del siniestro un gentío inmenso,—nos ha impedido procurar-nos estensos detalles; de manera, que no sabemos si las bombas pudieron combatir el voraz elemento que se habia presentado imponente; pero, á la diez habia adquirido tal desarrollo, que el almacén se habia convertido en inmensa hoguera.

A las once habia disminuido su intensidad, á causa sin duda de combustible que consumir.

Media hora despues oímos que elregonero iba gritando por las solitarias calles de la ciudad, que, de órden del señor Alcalde acudiesen los vecinos con capazos y herramientas á extinguir el incendio. Allí habia personal voluntario y sobrado; lo que hacía falta, como siempre, es agua, bombas de potencia y un cuerpo de bombas bien organizado.

TIPOGRAFIA DE RAFAEL JORDA.

RECLAMOS.

ADOPTADA EN LAS ESCUELAS DE NIÑOS DE BEAUNE

Enfermedades del Estomago de los Intestinos, del Pecho Languidez, Debilidad de los Niños, Convalescientes.

VINO DE PEPTONA CATILLON

Carne asimilable SE EMPLEA TAMBIEN BAJO LAS FORMAS DE CHOCOLATE, JARABE, SOLUCION Y POLVOS

Paris, 1, r. Pontaino-St-Georges y en todas las Farmacias

MEDALLA EXPOSICION UNIVERSAL 1878

En Madrid, Alcaraz y García.—Barcelona, A. Casanovas y Compañía.

INDICADOR DE LA VISTA.

SISTEMA COLOMBY.

La fuerza visual, es la facultad de distinguir los caracteres más ó menos. La conservacion de la vista depende de un número bien adoptado, el órgano visual por ser el mas delicado, nunca se toman bastantes precauciones para conservarla.

# Pañería y Sastrería Catalana.

## Gran Bazar de ropas hechas á medida con elegancia, prontitud y baratura.

### CALLE MAYOR, NÚMERO 20

Este establecimiento ha recibido ya las últimas novedades para la presente estacion de entretiempo y para la próxima de verano. Las gran novedad para trajes hechos, desde los infimos precios de 25, 27'50, 30, 32'50, 35, 37'50, 40, 45, 50, 55 pesetas y así sucesivamente hasta 175 uno. Magníficos pantalones de vestir que se titulan de Medi-ancho á 15, 17'50, 20, 22'50, 25, 27'50, 30, 32'50, 35, 40 hasta 50 pesetas uno. Chalecos para vestir de multitud de colores en lana estambre y piqué á precios sumamente baratos. Además en esta casa existen todos cuantos géneros se puedan desear, en el estensísimo ramo de pañería,  
Calle Mayor número 20.

